



1a. a Timoteo

Cuida lo Que Dios Da

Evita las Palabrerías y Disputas

I Timoteo 6:20, 21

Lección Treinta y Seis

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Cuida Lo Que Dios Da-1 Timoteo 6:20, 21

La lección de hoy tiene una escritura corta. Consta de sólo dos versos. Pero qué poderoso mensaje encontramos en estas pocas palabras. Pablo está terminando su carta a Timoteo. Parece ser que resume todo lo que ha dicho en estas pocas palabras. Y, si miramos hacia atrás en todo lo que hemos estudiado en esta carta, vamos a ver que se acerca a hacer precisamente eso. Lea I Timoteo 6:20, 21.

Sería bueno recordar que cuando Pablo comenzó estas últimas palabras, él usó el nombre de Timoteo. Ese nombre tiene un significado, más allá de como llamó a su hijo en el ministerio. Timoteo se compone de dos palabras. La primera significa honor. La segunda es la palabra *theos*. Esa es la palabra para Dios. Para el cristiano significa Dios el creador, el Padre de Jesús, el Señor de todos. Por lo tanto, el nombre de Timoteo literalmente significa *honrar a Dios*. Y si leemos lo que sigue al nombre, podemos ver lo bien que se adapta con el propósito de Pablo aquí.

Debido a que Pablo le dijo a Timoteo que "cuidara bien lo que se le ha confiado." Cuando Pablo usa la palabra confiado, Timothy probablemente pensó en algo depositado ... como usted deposita dinero en el banco. O tal vez "confiar" tu coche o una bicicleta a un amigo. Lo que esperamos del banco o nuestro amigo es que van a mantener nuestro bien a salvo, y lo utilizarán en la forma en la que confiamos la usarán. Si usted deposita dinero en una cuenta de cheques, usted espera ser capaz de escribir cheques y que el dinero esté disponible para cubrir la cantidad del cheque. Si confiamos en nuestra bicicleta con un amigo, esperamos que el amigo la use para tal vez ir a la tienda a comprar comida, o incluso montarla con cuidado para divertirse un poco.

¿Qué se le ha confiado a Timoteo y por quién? Podemos volver al primer capítulo, donde Pablo le dijo a Timoteo que él debía (1) desafiar a los falsos maestros. Al final de ese capítulo, Pablo le dijo a Timoteo que (2) tenía fe y una buena conciencia. Timoteo había recibido buena (3) enseñanza como profesor de la iglesia en los capítulos tres, cuatro, cinco y seis. Pablo había enseñado muchas cosas a Timoteo, como (4) la manera de lidiar con los falsos maestros, al comienzo del capítulo cuatro. Él le dijo a Timoteo en ese capítulo (5) que no tuviera nada que ver con los "leyendas profanas y otros mitos semejantes". Recordó a Timoteo, en el capítulo cuatro que Timoteo (6) tenía un don espiritual y que debía (7) vigilar su vida y sus creencias al usar ese don.

En el capítulo seis, Pablo le recordó a Timoteo que (8) había sido llamado a los ojos de Dios. Así, vemos que cuando Pablo dijo que Timoteo debía vigilar lo que se le había "encomendado" a su cuidado, él estaba resumiendo toda una lista de cosas. Dios y Pablo confiaron a Timoteo muchas cosas, ahora Pablo, reconoce el gran valor de todo lo que se le había dado a Timoteo, y usa la palabra "cuida".

¿Esto quiere decir que alguien podría tratar de robar estas cosas de Timoteo? No. Significa que eran de gran valor, y que Timoteo debía usarlas bien, como Dios le había confiado que lo hiciera. La palabra aquí definitivamente no significa ocultar lo que Dios había dado a Timoteo, o construir una valla alrededor de ello.

Cuidar aquí significa usarlos bien. Podría ser como decirle a su amigo que cuide su coche cuando usted esperaba él lo use bien y para el propósito que se había acordado que lo utilizaría. El coche es de valor para usted. Usted quiere que se cuide y se utilice para los fines adecuados. Esto es exactamente lo que Pablo le está diciendo a Timoteo que hiciera aquí. Dios había dado a Ti-

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

moteo toda esta responsabilidad y oportunidad. Pablo dijo, respétala, y utilízala para lo que Dios manda.

Entonces Pablo le dijo a Timoteo que "evitara la religión "talk-show" y la confusión practicada de los supuestos expertos. Las personas atrapadas en un montón de habladorías se pueden perder todo el sentido de la fe." Esa es la forma en la que la traducción de la Biblia al inglés "The Message" traduce la última parte del versículo veinte y la primera parte del versículo veintidós. Lo que Pablo le está diciendo a Timoteo es que evite lo que algunos llaman "pseudo-intelectualismo." Esto significa "inteligencia" falsa. Algunas personas llegan a conocer un poco y luego asumir, o quieren que uno asuma, que saben mucho. Ellos aprenden algunas palabras grandes, o palabras técnicas, y las utilizan para impresionar a la gente, cuando en realidad no saben mucho de lo que están hablando.

Otra forma de ver esta idea de lo que es "falsamente llamado conocimiento" es verlo como involucrarse tanto en el saber que no se hace nada. Hay dos maneras en la que los cristianos pueden irse mal. En primer lugar, los argumentos inteligentes. Podemos pasar tanto tiempo creando "dichos" o "cuñas" que perdemos la oportunidad de profundizar en la "carne de la Palabra." Pablo estaba frustrado con la iglesia de Corinto porque se vio obligado a seguir alimentándolos con leche ... como bebés. Estas son personas que no crecerán. (I Corintios 3:2) El cristianismo no es una religión de cuña. Todo lo que algunas personas obtienen son dichos como: "¿Qué haría Jesús?" O "¡Alabado sea el Señor!" O "Entrar en la Palabra." Eso no es el cristianismo, eso es de lo que Pablo estaba hablando aquí. Se trata de charlas religiosas que no conducen a nada. Es una religión de clichés.

En segundo lugar, algunos cristianos nunca obtienen suficiente conocimiento. Algunas personas gastan todo su tiempo en estudiar acerca de Dios, incluso acerca de la Escritura, pero nunca lo suficiente para hacer algo acerca de lo que saben. Eso es como el mecánico que va a la escuela de reparación de automóviles todo el tiempo y no toma lo aprendido para arreglar coches. A lo que ese tipo de estudio sin fin a menudo conduce es a la discusión de quién tiene la razón, y los estudiantes de la Palabra pasan todo el tiempo peleando entre sí y nunca llegan a compartir las Buenas Nuevas con aquellos que necesitan oír.

Pablo dice que de cualquier manera, la religión de cuña o de disputas acerca de quién tiene la razón lleva a la gente lejos de la misma fe que dicen tener. Qué triste. Es como un grupo de médicos que están bien equipados para sanar a los enfermos, gastando todo su tiempo pensando en maneras lindas para describir las enfermedades y estudian para que puedan discutir sobre los mejores tratamientos. No hacen bien a nadie, y se alejan de su juramento de curar a los enfermos.

Pablo termina con una oración para que la maravillosa gracia de Dios esté con Timoteo y la iglesia en Éfeso. ¿Qué mejor oración podría haber?

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Animar a los estudiantes a no sentarse todo el tiempo al estudio de la Biblia, sino que después de estudiar cuidadosamente, salgan y le digan a otros acerca del Dios de la Biblia que envió a Jesús para ser el Salvador del mundo . **Versículo de memoria:** "Que la gracia sea con ustedes." I Timoteo 6:21b NVI

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

Cuida Lo Que Dios Da-1 Timoteo 6:20, 21

- ¿Qué significa el nombre de Timoteo?

- ¿Qué significa la palabra “confiar”?

- ¿Cuáles ocho cosas dijo Pablo que Dios le había confiado a Timoteo?
 - 1.
 - 2.
 - 3.
 - 4.
 - 5.
 - 6.
 - 7.
 - 8.

- ¿Cuáles son las dos maneras en las que los cristianos pueden irse mal?
 - 1.
 - 2.

Versículo de memoria: "Que la gracia sea con ustedes." | Timoteo 6:21b NVI

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum